

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

Precios de suscripción

Provincia, un mes. . . 1'60 pesetas
 Península, trimestre. . . 6'00
 Extranjero, semestre. . . 15'00

Para anuncios y esquelas mortuorias en la Administración

Corresponsales en todos los de Tenerife y en las

Se publica todos los días los domingos

DIRECCIÓN TELE Prensas—TEN

Número del día 5 céntimos

Número atrasado 10 cén.

Oficinas: Valentín Sanz, núm. 15 SANTA CRUZ DE TENERIFE

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO LEONCIO RODRIGUEZ

Por cable y telegrafía sin hilos

(Servicio especial de LA PRENSA)

Los reparos de Alemania al Tratado de paz.—Enérgica respuesta de Clemenceau.—Los preparativos electorales en España.—Actitud de los socialistas.

DE LONDRES

El Consejo de los Cuatro

París, 11.—Se ha reunido el Consejo de los Cuatro para estudiar la cuestión de Fiume a base de un régimen análogo al establecido para la cuenca del Sarre.

Reuniéronse también los cinco ministros de Estado, asistiendo Tardieu, para estudiar los límites territoriales de Austria.

También se estudió la protesta a la pretensión alemana de usar los mismos colores nacionales de Bélgica.

Llamamiento

Berna.—El gobierno alemán ha hecho un llamamiento al pueblo, calificando de insostenible el tratado de paz.

Constituye, dice, el aniquilamiento del pueblo alemán, y la entrega del proletariado al capitalismo extranjero.

El gobierno, expresando la voluntad del pueblo, pedirá una paz de derecho, firme y duradera sobre la base de la Liga de las Naciones.

Wilson y Bélgica

París.—El presidente Wilson marchará en breve a Bélgica, donde pronunciará un discurso reasumiendo la cuestión de la paz.

Discurso del canciller

Nauen, 11.—En el discurso que pronunció el presidente Scheidemann, en la última sesión de la comisión de la paz alemana, comparó algunos de los 14 puntos de Wilson, que debían haber sido la base para la paz, con las exigencias actuales de los aliados.

La Liga de las Naciones, dijo, que debía coronar el convenio de la paz, casi no se menciona en este documento. Las ideas de Wilson las informaban dos grandes principios: el derecho de soberanía de las naciones, y la abolición de todos los obstáculos económicos, o sea la independencia nacional y económica.

En cambio, hoy piden los aliados la ocupación de la provincia rhenana, durante 15 años; la administración de la cuenca del Sarre, también durante 15 años; y el rescate en oro de las minas de carbón.

La separación del esquinazo occidental de la Prusia oriental no puede apoyarse en razones por muy rebucadas que sean.

Añadió Scheidemann, que el segundo principio de la independencia fundamental económica había sido vulnerado repetidamente y calificó de increíble la condición de que Alemania pague dentro de los próximos dos años, 20.000 millones en oro, mercancías y barcos sobre la base de la indemnización, que se fijará en el año 1921.

Así se haría imposible, dijo, para la vida económica de Alemania todo adelanto y todo presupuesto.

Scheidemann anunció también que había encargado a los representantes alemanes en Versalles comunicasen todo esto a los gobiernos enemigos por medio de unas contraproposiciones dentro de un tiempo determinado, y por

último que pediría una discusión verbal para explicar los motivos.

Se reúne el Parlamento

El Presidente del Parlamento, Fehrenbach, declaró en nombre de todos los partidos que la paz que había sido propuesta era insoportable e imposible de cumplir.

Comunicó también que había convocado el Parlamento en Berlín, para mañana lunes.

DE LA PENÍNSULA

Consejo

Madrid, 8 (Recibidos con tres días de retraso).

En Palacio se celebró hoy un Consejo de ministros, presidido por el rey.

El señor Maura hizo el resumen de los asuntos del Exterior y de las cuestiones políticas y económicas que se hallan latentes en España.

También se refirió el jefe del gubernamental problema agrario de Andalucía, dando cuenta de las medidas que se han adoptado para prevenir los acontecimientos que puedan ocurrir en aquella región.

Conferencias comentadas

El señor Maura ha celebrado repetidas conferencias con los señores Dato y Romanones para tratar de las cuestiones electorales.

Estas conferencias están siendo muy comentadas en los círculos políticos, haciéndose varias conjeturas.

Lo que dice Maura

El señor Maura, refiriéndose a dichas conferencias, se ha limitado a decirnos que «cada uno se mantiene donde tiene que estar».

Los socialistas se unen a los republicanos

El partido socialista ha decidido luchar unido a los republicanos, en la próxima contienda electoral.

Un almuerzo político

Mañana se reunirán a almorzar el conde de Romanones, el marqués de Alhucemas y Sánchez Guerra.

Aunque todos han negado que la reunión tenga importancia política, sábase que está relacionada con las próximas elecciones. En los círculos políticos existe una completa desorientación.

Otras entrevistas

El señor Dato entrevistóse con los señores González Besada y Sánchez de Toca, para dar cuenta de las conferencias celebradas con el jefe del gobierno.

Cambó y Ventosa

Como se había anunciado, los señores Cambó y Ventosa reunieron a sus amigos políticos, para cambiar impresiones sobre la lucha electoral.

El «leader» regionalista se ha negado a hacer declaraciones.

Las elecciones en Tenerife

Hácese animadísimo comentario sobre los telegramas que se reciben de Tenerife, relacionados con las elecciones.

Decreto

En el Consejo de hoy aprobóse un decreto del Ministerio de la Guerra sobre aplicación de las disposiciones vigentes acerca de los ascensos de los sargentos y suboficiales.

De Marruecos

Las últimas noticias de Melilla dicen que nuestras tropas ocuparon las posiciones de Alk, a la entrada de Guenan, fortificándolas.

Se ha establecido un puesto de policía en el límite de la zona internacional.

Mitin

En el teatro del Centro celebróse hoy un mitin organizado por los gremios para protestar del restablecimiento del impuesto de Consumos.

Los oradores dirigieron durísimos ataques al Ayuntamiento, promoviéndose con este motivo algunos incidentes.

Acordóse abrir los establecimientos hasta que el gobierno resuelva, y cerrarlos en caso de que se intente cobrar el impuesto.

Más de elecciones

Hoy se entrevistaron de nuevo los señores Dato y Maura para ampliar y fundamentar la nota que se redactó en la reunión celebrada en la casa del señor Sánchez de Toca, contestando definitivamente a las peticiones hechas por el gobierno.

Candidatos del Comercio

Las clases mercantiles e industriales de Madrid han acordado presentar candidatos en las elecciones.

El lunes serán designados aquellos.

De la madrugada

De elecciones

Madrid 11.—En Gobernación ha habido hoy una gran afluencia de candidatos.

Muchos de éstos han salido para los distritos.

Candidatos por la Palma

Han sido encasillados por la Palma los señores Poggio y Abreu.

Este último se presentará por el distrito de Los Llanos.

Reuniones

Hoy reunióse el comité socialista, asistiendo los delegados regionales que se hallan en Madrid, para tratar de las elecciones.

Lerroux

Ha marchado a Barcelona el señor Lerroux.

La campaña electoral en aquella ciudad ha comenzado con gran animación.

Los candidatos

La candidatura que presentarán las izquierdas por Barcelona la forman los señores Lerroux, Giner de los Ríos, Puig y Asprer, Gabriel Alomar y Serra.

Alcalde

El Ayuntamiento de Barcelona ha elegido alcalde al señor Martínez Domingo.

De Londres a Madrid

En el aeródromo de Cuatro Vientos ha aterrizado un aeroplano inglés que ha hecho el raid Londres-Madrid, tripulado por los militares.

También ha llegado de París otro aeroplano.

Empréstito

El ministro de Hacienda conferencia con varios banqueros para tratar del próximo empréstito. Dicese que será en papel de Interior, por la suma de 500 millones.

Comisiones examinadoras

Se ha firmado un decreto concediendo comisiones examinadoras Colegios incorporados Institutos Baleares Canarias.

Ultimas noticias

Los reparos de Alemania al Tratado de Paz

París, 11 (12 noche).—La delegación alemana de la paz ha dirigido a Clemenceau dos comunicaciones.

En la primera dice lo siguiente: «Hemos terminado el primer examen de las condiciones de la paz, observando que se ha desatendido el hacer una paz de derecho. Las exigencias son insostenibles, y todo el pueblo opina que numerosas cláusulas no podrán ejecutarse.»

Termina anunciando que presentará explicaciones detalladas.

La segunda comunicación refiérese a la Liga de las Naciones, haciendo resaltar la contradicción de que Alemania tenga que firmar el estatuto sin invitársela a formar parte de la Liga.

Preguntan en qué circunstancias harás la invitación.

Lo que contesta Clemenceau

París.—A las comunicaciones de los delegados alemanes ha contestado el jefe del gobierno francés lo siguiente:

A la primera: «Los aliados no admiten discusión sobre las condiciones presentadas.»

A la segunda: «La admisión de nuevos miembros en la Liga de las Naciones prevéase explícitamente en el Tratado.»

Lo que dice la prensa francesa

París.—Los periódicos franceses, comentando las protestas de la prensa alemana, dice: «Eso mismo prueba que nuestra paz es buena. El Tratado es moderado, y el enemigo se guardará mucho de rechazar el sentido que encierra.»

Los delegados austriacos

París.—Mañana llegarán a Versalles los delegados austriacos de la paz, a los que se les notificarán en el mismo día las condiciones del Tratado.

Censuras

Londres.—Los parlamentarios ingleses censuran las condiciones económicas del Tratado de paz, por estimarlas insuficientes.

Americanos a Rusia

Washington.—El ministro de la Guerra americano anuncia el alistamiento de 8.000 hombres para enviarlos a Rusia.

BOLSA DE MADRID

Londres a la vista	23 23
París a la vista	80 90
4 por 100 interior	78 60
Acciones Banco España	508 00
4 por 100 amortizable	00 00
5 por 100 amortizable	00 00
Deuda exterior 4 por 100	90 60
Ferrocarriles del Norte	338 00

Cotizaciones del día 1.º

Londres	23 25
París	80 25
Banco	508 00

Consultorio Médico-Quirúrgico

DE J. APARICIO SUAREZ

Ex interno por concurso del Hospital de San Juan de Dios, Idem por oposición del Hospital Clínico de la Facultad de Medicina de Cádiz.

Medicina interna.—Cirugía general. Enfermedades de los ojos.

Sifilografía.—Inyecciones intravenosas de SALVARSAN (606) NEOALVARSAN.

Horas de consulta: de 2 a 3, para los pobres. Consulta particular a hora convenida, excepto los domingos. Rambla de Pulido número 51.

DE ELECCIONES

PROLEGÓMENOS FANTÁSTICOS

He llegado a esta capital por breves horas y me piden opinión algunos amigos a quienes deso complacer, y como estamos en tiempos que parecen adecuados para hablar sin eufemismos, porque se avientan sucesos que tal vez obliguen a soltar la lengua y levantar los brazos abandonando el sistema de enmudecer dejándonos caídos, allá va la opinión mía, pero en sentido dubitativo, única cosa que por ahora puedo hacer.

Los partidos y partidas que aquí disfrutamos esperarán, naturalmente, a conocer cómo respiran en Madrid para empezar las componendas sin preocuparse de las manadas de electores que les siguen.

Los partidos maurista y dattista tendrán que venir a una inteligencia, pese a los odios que dividen a sus directores, y los grupos titulados conservadores a secas (lo cual es muy cómodo), que viven y medran vergonzosamente adheridos a partido zurdo como se adhiere el muérdago a la colima, conservarán el equilibrio inestable de las cbras del Sur si las dejan seguir pastando en los montes de la derecha y de la izquierda.

Los liberales, constituidos en unidad seguida de ceros o en fracción decimal con muchas cifras de filitación sospechosa, procurarán conservar las posiciones que ocupamos, a las cuales deben exclusivamente su importancia; y los republicanos, que antaño componían aquí las izquierdas que hoy aparecen zurdas, se dejarán conducir, por impotencia, donde quieran llevarlos los que el año pasado les regalaron un diputado para andar por casa.

Si el Gobierno aprieta (que no sé aun cómo va a apretar) tendremos en el nombre, y copiándolo de Madrid, dos ejércitos beligerantes. El de la derecha, compuesto de mauristas, cárdidos, dattistas más o menos poderosos y hombres de orden, por naturaleza tímidos, que se esconden si sueñan gritos. Las izquierdas, con sus señores feudales del Sur atadas a ellos como los antiguos cristianos a los árabes, por la cuenta que le tiene al señor de los castillos, y los que dirigen mesnadas de siervos sin cohesión ni alientos, cuya candidez les lleva a pactar y ayudar a quienes les maltratan y después les buscan.

La batalla, en mi opinión, aparece aquí dudosa porque no hay un general Hindenburg que sostenga compactas las derechas, y el Foch de las izquierdas, sólo las conserva unidas por el miedo que a éstos causa la pérdida de sus individuales posiciones, y porque no hay quien tenga su habilidad estratégica para conducirlos.

Hace falta un Wilson con las condiciones de honradez y prestigio que posee el señor conde de Casa-Segovia, pero al que falta el apoyo de un pueblo desmoralizado, indiferente, que se deja llevar por los más osados y consiente representantes que sólo levantan del suelo algunos centímetros.

A las urnas, gritarán unos y otros; mientras yo, y conmigo muchos, diremos en voz baja, por respeto a las señoras que pudieran oírnos:

¿Qué van a sacar de aquéllas si las tienen convertidas en inodoros?

R. RUZ AGUILAR

DE LA GOMERA

San Sebastián

El «Círculo Cervantes», de esta Villa, celebró el día primero del actual una velada literario-musical en honor a la mujer.

En representación del bello sexo se constituyó un tribunal compuesto de cinco señoras.

Formaban el mencionado tribunal Conchita de las Casas, que ocupaba la presidencia, Deiler López, Bugenia Castellanos, Pepita Jerez y Amelia Pereyra.

Los disertantes fueron, don León de las Casas, abogado, que hizo la apertura; don Vidal Negrín, cuyo tema fué «Las musas de Espronceda»; don Porfirio Macías, que habló de «La literatura y las literatas»; don Miguel López Buendía; don Bvaristo Armas Darías y don Antonio Macías León, cuyos temas respectivos fueron: «Por qué la novela sentimental no tiene héroes?»; «La belleza ¿qué arte la contiene mejor?»; «La mujer en la Historia y la Historia en la mujer».

Todos estuvieron muy acertados, siendo objeto de grandes aplausos.

Por el triunfo obtenido enviamos nuestra más entusiasta felicitación al «Círculo» y a los conferenciantes.

CORRESPONSAL

Contadores de agua.—Los vende Honorio Artenza, Viera y Clavijo, 7.

EL CANDIDATO GOMERO

Nuestro amigo don Angel Carrillo, deseando informarnos de los asuntos electorales en la Gomera, nos remite copia de la siguiente carta que ha dirigido al Sr. Bento (don Leoncio).

Mi querido amigo: Confirmando mi telegrama de ayer, que decía así: «Gaceta de Tenerife» publica hoy telegrama de Madrid, diciendo diputado por Gomera será Juanito Delgado Barreto, según ha dispuesto su hermano Manuel, y dice que con tal motivo reina gran júbilo en esa isla. Mi enhorabuena, aunque esperaba gomeros votasen chico mío, Adrián, que, aunque no tiene edad reglamentaria, está bastante espigadito. Para otra vez será».

A este telegrama recibí la siguiente contestación que copio, por si merece alguna rectificación de su parte. «Entrado júbilo gomero, a que refiérese Gaceta, esto será por los que necesitan tutor en esta isla; pero los mayores de edad daremos a conocer nuestro júbilo tan pronto se celebren las próximas elecciones, dando nuestros votos al candidato que nos convenga; no al que se nos imponga. Salúdanle, Leoncio, Rosendo, Roberto García, José Mora Ascanio & c.»

Por lo que se ve, ha surtido su efecto la propaganda realizada en esa isla por un amigo mío de esta, quien dice haber convertido a la Gomera en una BABBL; y aunque Vd. y yo no sabemos lo que esta palabra significa, si podemos asegurar que ha conseguido tener garantizado el triunfo de la candidatura maurista (que es la mía) y la derrota del Sr. Lázaro. Alguna vez había de ser, y ya puede Vd. figurarse, por que conoce mi manera de pensar en este asunto, con cuánta satisfacción veo que la Gomera tenga un nuevo director en su vida política. El caso es tener quien nos guie por el camino que ellos quieran. Siempre es de agradecer».

EL FOMENTO AGRÍCOLA

La Cámara Agrícola ha aprobado la siguiente proposición programa, presentado por el señor Rumeu y Hardisson, en la que se exponen excelentes iniciativas que, de seguro, han de contribuir grandemente al fomento de la agricultura y la ganadería en esta isla. Dice así:

Siendo en la actualidad altamente beneficioso para los intereses agrícolas y económicos de las regiones la celebración de actos que tiendan a la mayor unión y armonía entre los elementos productores; que estimulen el celo y actividad de las clases agrarias; creando vínculos y ambiente propicios al progreso de esta importante manifestación de la riqueza pública, coincidiendo con la celebración de la fiesta de San Isidro (15 de Mayo), consagrado como día de la agricultura en toda España, y en cumplimiento de anteriores acuerdos de esta Cámara, el que suscribe tiene el honor de proponer:

1.º El referido día 15 se dará una comida extraordinaria en las Cocinas económicas de esta capital, a los pobres, sufragada por la Cámara Agrícola. Igualmente se estimulará a los agricultores para que envíen, dicho día, productos de sus tierras o donativos, a los asilos benéficos.

2.º Gestionar la celebración en la época que se estime oportuna, de concursos o ferias de productos agrícolas y ganados u otros elementos de producción e industrias derivadas.

3.º Constituir una federación de entidades agrarias, bajo la presidencia del delegado social de Agricultura e integrada por las representaciones de las Cámaras Agrícolas, Consejo de Agricultura y Ganadería, Sindicatos, Asociación de Exportadores, etc. Dicha entidad nombrará un Comité Ejecutivo con residencia en esta capital.

4.º Procurar la constitución de Cooperativas obreras de consumo o ensayos parciales de cantinas que suministren a colonos y braceros los alimentos básicos indispensables para su manutención y la de sus familias.

5.º Estudiar la mejor manera de llegar a un acuerdo práctico y jurídico entre los copropietarios de las presas y embalses de este término, para evitar las enormes pérdidas de aguas que del estado actual se derivan.

6.º Recabar la instalación, tantas veces pedida, de una parada de seminales de las razas bovina y porcina, que pudiera hacerse en la Granja Agrícola.

7.º Adherirse a la petición de la Asociación de Agricultores de España.

Los mejores cigarrillos que se fuman son las carteras de 20 de Antonio Vilar.—Para pedidos: Puerta Canseco, 44

